



Merkblatt Hausaufgaben – PS Erlenmatt

Grundsätze

Schulisches Lernen findet im Unterricht statt. Neben der Schule sollen Schülerinnen und Schüler genügend Zeit finden, sich zu erholen und einer Freizeitbeschäftigung nachzugehen (z.B. Spiel, Sport, Musik).

Die Schule fördert das selbständige Lernen und die zunehmende Verantwortung für den eigenen Lernprozess hauptsächlich im Unterricht. Ebenso gehören Übungs- und Vertiefungsphasen, insbesondere auch im Hinblick auf Beurteilungsanlässe, grundsätzlich zum Unterricht.

Vorgaben

Das Stufenteam, bzw. das Klassenteam koordiniert die Hausaufgaben. Es entwickelt auf der Grundlage der vorliegenden Hinweise und Bestimmungen eine gemeinsame Hausaufgabenpraxis. Die Lehrpersonen informieren die Eltern über ihre Hausaufgabenpraxis und klären gegenseitige Erwartungen. Die Lehrpersonen können auf das Erteilen von Hausaufgaben verzichten oder diese auch auf freiwilliger Basis erteilen.

Die Hausaufgaben werden dem individuellen Lern- und Leistungsvermögen der Schülerinnen und Schüler angepasst. Die Schülerinnen und Schüler sollen über die notwendigen Kenntnisse und Fertigkeiten verfügen, die Hausaufgaben ohne Hilfe der Eltern oder anderer erwachsener Personen bearbeiten zu können. Hausaufgaben dienen nicht dazu, Unterricht ergänzend weiterzuführen. Die Schülerinnen und Schüler erhalten nach Bedarf formative Rückmeldungen zu ihren Arbeiten. Im Zentrum steht dabei nicht nur die Lösung, sondern auch der Lösungsprozess.

Über die Fest- und Feiertage sowie über die Ferien werden grundsätzlich keine Hausaufgaben erteilt.

Lernatelier

Die Schülerinnen und Schüler können das Lernatelier als kostenloses Angebot nutzen. Dieses bietet den Schülerinnen und Schülern ein förderndes und unterstützendes Umfeld.

Zusammenarbeit mit den Eltern

Als Eltern und Erziehungsberechtigte sollen Sie einen Einblick in das schulische Lernen Ihrer Kinder erhalten. Es ist deshalb wichtig, dass Sie die Möglichkeiten zum Einblick in die Schule kennen und diese regelmässig wahrnehmen (z. B. Unterrichtsbesuche, Teilnahme an Schulanlässen, Elterngespräch, usw.). Auch ist wichtig, dass Sie bei Unsicherheiten und Fragen die Lehrpersonen kontaktieren dürfen.

Im Umgang mit Hausaufgaben achten die Lehrpersonen auf folgende Grundsätze:

- Schulisches Lernen findet hauptsächlich in der Schule und im Unterricht statt.
- Die Verantwortung liegt bei den Lehrpersonen und den Schülerinnen und Schülern.
- Eine Festigung der Basis findet im Unterricht durch Rituale statt.
- Weniger ist mehr: Hausaufgaben sollen sinnvoll sein und gezielt erteilt werden.
- Vorbereitende Aufträge werden bei Bedarf erteilt.
- Der Fokus liegt auf kompetenzorientierten Aufgaben, welche die Lernstrategien fördern.
- Eine sinnvolle Freizeitgestaltung der Schülerinnen und Schüler ist für uns ein wichtiger Wert.